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Chères Saint-Georgiennes,
Chers Saint-Georgiens,

L’actualité internationale et nationale nous rappelle que nous vivons dans un monde fragile, fait de conflits. Il
est bon de rappeler que la solidarité et la paix doivent être un engagement de chaque jour. Il me semble
impératif que la collectivité, par ses actions, ses propositions, son engagement, œuvre au quotidien pour le
bien-être de tous et qu’elle réponde au mieux aux attentes des habitants.

Les fêtes de fin d’année ont commencé par le marché de Noël et elles sont autant d’occasions de se
retrouver pour partager de bons moments. Vous pourrez lire par ailleurs les animations et spectacles
proposés pendant les fêtes, et au-delà.

Rien ne pourrait se faire sans l’implication et la disponibilité du personnel communal, je tiens
personnellement à les remercier pour le travail accompli.

La cérémonie des vœux est prévue le samedi 13 janvier 2024, je vous ferai à ce moment-là un point précis
sur les projets communaux en cours et à venir. Je vous invite à nous retrouver ce jour-là pour discuter et
partager ce bon moment de convivialité.

En attendant cela, le Conseil Municipal, le personnel communal et moi-même vous souhaitons de passer
de bonnes fêtes et nous vous adressons tous nos vœux de bonne et heureuse année 2024.

Didier CADAUX,
Maire de SAINT-GEORGES-DE-LUZENÇON

Edito
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Vie communale

ACCUEIL MAIRIE
10 rue des Balses, 12100 St-Georges-de-Luzençon

Ouverture au public
Sans rendez-vous : Lundi à vendredi

de 8h30 à 12h.
Sur rendez-vous : Lundi à jeudi de 14h à 17h.

Permanence téléphonique (05 65 58 41 00)
Lundi à jeudi de 8h30 à 12h et de 14h à 17h.

Vendredi de 8h30 à 12h.

mairie@saint-georges-de-luzencon.fr
www.saint-georges-de-luzencon.fr

ACCUEIL AGENCE POSTALE
Ouverture au public

Lundi à vendredi de 9h à 12h.
Contact : 05 65 42 58 51

Signature de la nouvelle Convention Territoriale Globale de
Saint-Georges-de-Luzençon (2022-2027).

La convention territoriale globale (CTG) est une convention de
partenariat qui vise à renforcer l’efficacité, la cohérence et la co-
ordination des actions en direction des habitants d’un territoire.
La CTG optimise l’utilisation des ressources sur le territoire.

La Commune de Saint-Georges-de-Luzençon et la Caf de
l’AVEYRON s’engagent réciproquement à travers la signature de
la Convention Territoriale Globale.

« Notre territoire, comme nos voisins, a des problématiques
et des besoins concernant la petite enfance comme pour la
jeunesse. Notre collectivité souhaite y répondre qualitative-
ment et harmonieusement. C’est une démarche de partage,
de rencontres et d’échanges pour donner de la perspective à
demain ».
Didier CADAUX – Mairie de la Commune de Saint-Georges-
de-Luzençon.

En 2023, Anne CALVET, présidente de la Caf de l’Aveyron et
Stéphane BONNEFOND, directeur de la Caf de l’Aveyron, ont
cosigné la Convention Territoriale Globale (CTG) 2022-2027
avec Didier CADAUX – Mairie de la Commune de Saint-
Georges-de-Luzençon. Ce projet stratégique du territoire à
l’égard des familles est établi à partir d’un diagnostic partagé
tenant compte de l’ensemble des problématiques du territoire.
Il vise notamment à :
• Identifier les besoins prioritaires sur la commune ou commu-
nauté de communes ;
• Définir les champs d’intervention à privilégier au regard de
l’écart offre/besoin ;
• Pérenniser et optimiser l’offre des services existante, par une
mobilisation des cofinancements ;
• Développer des actions nouvelles permettant de répondre à
des besoins non satisfaits par les services existants.
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SIGNATURE DE LA NOUVELLE CTG

MAISON FRANCE SERVICES
Ouverture au public

Sans rendez-vous : Mardi et mercredi
de 14h à 17h.

Sur rendez-vous : Lundi et jeudi de 14h à 17h.
Contact : 05 65 59 41 62

mfs@saint-georges-de-luzencon.fr



Depuis plusieurs mandats, la réhabiitation de la pla-
cette, centre historique, avait été actée. Lors du
dernier mandat c’est la crue de 2014 qui n’a pas
permis de la réaliser.
Notre souhait en cette fin d’année, voir cet aménage-
ment se réaliser courant 2024.
Après un concours lancé auprès des architectes par la
Communauté de Communes, Maitre d’ouvrage délé-
gué le projet a été confié au cabinet Maxime
NEUVILLE, Guillaume LAIZE, et Christophe FOURCA-
DIER.
Le 27 juillet Monsieur le Maire a convié les riverains
de la placette, Monsieur Neuville, les techniciens de la
Communauté de Communes et les élus pour prendre
connaissance du projet.
Notre premier souhait à Monsieur Neuville, et à nous
les élus, est de maintenir le centre bourg comme un
lieu de vie quotidien, en valorisant les habitations
existantes, et en y amenant un peu plus de vie.
Au fur et à mesure de la présentation, nous remar-
quons que ce projet offre à ces habitations privées de
jardin, de nouveaux prolongements vers l’espace pu-
blic. Il valorise dans le même temps cette vue
remarquable que nous avons sur Luzençon.
Dans sa conception, l’architecte souhaite également
donner dans le bourg une place à la nature, en plan-
tant de nouveaux spécimens de végétaux, avec une
esplanade enherbée, et une désimperméabilisation
des sols.

Enfin ce projet est pensé comme un trait d’union
entre le Cernon et le centre bourg, pour amplifier et
valoriser les usages présents sur la rivière (jardins,
promenade), et ramener ainsi dans le bourg histo-
rique, plus de vie et ce pour tous les habitants de la
commune.
Après la présentation, la crainte des riverains est sur-
tout marquée par la suppression de places de
parking.
Conscients de ce problème, nous prévoyons d’aug-
menter légèrement une offre de stationnement, tout
en limitant les emplacements dans certains endroits.
Cette place une fois refaite ne doit plus être considé-
rée comme un parking.
Les riverains ont pris le temps de la réflexion, de dis-
cussions, et ont mandaté deux d’entre eux pour faire
remonter leurs doléances. Les modifications envisa-
geables ont été prises en compte par l’architecte.
L'avant-projet devrait être présenté dans les mois à
venir.
Actuellement nous recherchons la présence d’éven-
tuelles anciennes caves sous la placette, nous
étudions le transfert du monument aux morts et avec
le SIEDA la possibilité d’enfouissement du réseau
électrique.
Quant aux réseaux, eaux assainissement, ils seront
entièrement repris en régie dans les premiers mois de
2024.
Esquisse visible en Mairie.

AMENAGEMEN T DU CŒUR DE VILLAGE

Lors de la cérémonie du 11 novembre,
M. le Maire a évoqué l’idée que ce se-
rait la dernière cérémonie ayant lieu
sur la Placette.
Ce changement aura certainement lieu
en 2024. Après accord des Anciens

Combattants, celui-ci va être dépla-
cé dans le jardin de la Mairie pour
une meilleure mise en valeur.

Il sera érigé dans le jardin de la mairie,
dans l’angle sud-est de la partie basse
(vers le centre aéré).
Pour éviter que ce célèbre Poilu ne
subisse le sort du zouave du Pont de
l’Alma en cas de crue décennale, nous
allons faire réaliser une dalle suréle-
vée.

LE MONUMEN T AUX MORTS CHANGE DE PLACE
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Ils se sont impliqués ces jeunes
par des dimanches matins bien
frisquets, en prenant la parole
pour rendre hommage aux sol-
dats lors de la commémoration
du 11 Novembre. Un exercice qui
n’est pas simple, mais ils l’ont fait
avec authenticité et intérêt, la
gorge serrée et la voix trem-
blante ; ils nous ont donné

beaucoup d’émotions pendant la
lecture d'un texte qui évoque ce
soldat de 19 ans qui avait peur
de promettre de revenir sain et
sauf à ses parents.

Tous aussi investis et solidaires
nous avons pu les retrouver pour
la marche de la Belle de Millau au
profit de la ligue contre le cancer
revêtus de leur écharpe tricolore
qu’ils ont portée avec justesse et
fierté.

Ils seront présents lors du repas
des Aînés, pour préparer et offrir
l’apéritif. Ce moment d’échange
intergénérationnel est ô combien
indispensable pour assurer notre
cohésion sociale qui s’amenuise

avec une actualité qui nous le
rappelle un peu plus tous les
jours.

UN CMJ BIEN DYNAMIQUE

ENVIRONNEMEN T

LES "4 SAISONS DE L'ECOLOGIE"

VISITE DU CENTRE ECOTRI
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Le repas des Aînés offert par la municipalité aura lieu le 24 MARS
à midi.

Dans un esprit de convivialité, nous croiserons nos pas, nos
échanges et pousserons la chansonnette avec un groupe de mu-
sique populaire au registre des plus variés, il y en aura pour tous
les goûts.
Cette année, afin de favoriser le croisement des générations et
permettre à certains de passer le cap, le repas sera ouvert à une
vingtaine de personnes accompagnantes (famille, amis) désireuses
de partager ce moment. Elles devront s’acquitter du montant du
repas. Attention les places seront limitées.

Nous nous disons à très bientôt, au plaisir de se retrouver.

Lylia a découvert cette discipline à CHARLEVAL (13)
où elle demeurait alors avec ses parents. Elle avait
4 ans. Et tout comme Obélix tombé dans le chau-
dron de potion, pour Lylia sa potion ce fut la danse.
Cette passion ne l’a jamais quittée. Elle a voulu
s’exercer à tous les styles de danse que ce soit clas-
sique, break danse, hip hop, modern jazz.
Lorsqu’elle revient avec ses parents à St-Georges-
de-Luzençon, elle s’inscrit à Millau dans l’école de
Laurène BERTRAND, « ACADANSE ».

Son prof ressent les possibilités de son élève, et au
vu de ses qualités n’hésite pas à l’inscrire au
concours régional de BRUGUIERE (Toulouse). Lylia
obtient dans sa catégorie Modern Jazz, un premier
prix avec les félicitations et le coup de cœur du jury.
Dès lors elle n’a de cesse de progresser dans cet
art. Son talent, son engagement exceptionnel lui
valent une participation au concours National qui se
tient à Angers. Elle décroche un premier prix à
l’unanimité. Ces différents succès en cours d’année
2023, lui ouvrent les portes du concours européen.
Direction TARRAGONE (Espagne) début novembre !
Quelle belle expérience pour Lylia, se produire de-
vant un jury international, se trouver confrontée à
des danseurs et danseuses venus de plusieurs
pays… Et revenir avec une médaille d’argent, quel
beau succès.

« La danse c’est toute ma vie », assure-t-elle du haut
de ses 13 ans. Pour elle, c’est déjà une évidence «

j’aime apprendre pour mieux m’exprimer dans la
danse, et donner de l’émotion au public ».

Son perfectionnisme lui fait apprécier la rigueur de
son professeur de danse « J’ai beaucoup progressé
depuis que je travaille avec elle ». A la question as-
tu une idée de ton avenir professionnel ? « oui, de-
venir danseuse, chorégraphe, et par la suite
professeur !».
Tels sont les souhaits de notre village à ton égard…
Et peut-être aussi une médaille d’or ! Mais avant
tout Lylia, prends du plaisir dans cette passion qui
est la tienne.

UNE PASSION : LA DANSE
UNE BELLE AVEN TURE POUR LYLIA CONNES

LE REPAS DES AINES
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LIBRE EXPRESSION DE L'OPPOSI TION MUNICIPALE

Les travaux de la Zone des Stades sont maintenant quasiment terminés. La chaussée du moulin de Paillès a été détruite
en avril 2023, en moins d’une semaine à coups de pelles mécaniques. Le curage, le reprofilage et la canalisation du Cer-
non sont terminés depuis quelques semaines. Rive gauche, le nivellement des parcelles agricoles fertiles avec un
décaissement moyen de 85 centimètres (entre 30 et 120 cm) a été réalisé et environ 13 000 m3 de déblai ont été évacués.
La passerelle piétonne (287 919 € TTC) permettant de franchir le Cernon au droit de l’ancienne chaussée du moulin est
terminée.
Pourtant, le Rapport Technique PRO réalisé par le bureau d’étude EGIS le 16/03/2021 intitulé « Restauration d’une zone
d’expansion naturelle de crues… Travaux d’effacement du seuil dit haut et aménagement des abords » prévoyait des
constructions et des aménagements qui n’ont pas été effectués.
En effet, ce rapport prévoyait la réalisation de 3 seuils de fond en blocs (24 840 € TTC / Seuil de fond) afin de stabiliser
le profil en long et la construction de 2 piles intermédiaires pour soutenir l’ossature en acier de la passerelle.
En fait, un seul seuil de fond a été construit et la passerelle pié-
tonne ne comporte qu’une seule pile intermédiaire.
La non-réalisation des aménagements prévus dans le rapport
technique PRO EGIS 2021 aura-t-elle des conséquences ?
1/ La réduction du nombre de seuils de fond (passage de 3 à 1)
dans le lit du Cernon peut entraîner plusieurs risques potentiels :
risque d'inondations (réduction de la capacité du projet à contrôler
efficacement le niveau de l'eau en cas de crue), risque d'érosion
(accroissement de la vitesse d'écoulement de l'eau entrainant une
érosion accrue des berges et du lit) et risque d'effets sur l'habitat
(effets négatifs sur l'équilibre écologique de la rivière).
1-1/ Des études approfondies pour évaluer les impacts poten-
tiels sur l'hydrologie, l'écologie et la sécurité du Cernon et de
ses environs ont-elles été menées ?
1-2/ La non-réalisation de ces deux seuils de fond en blocs va-t-
elle compromettre le bon fonctionnement de la ZEC ?

2/ La modification du projet de construction de cette passerelle visant à réduire le nombre de piles intermédiaires (on
passe de 2 à 1) peut avoir un certain nombre de conséquences et de risques potentiels : risque structurel (augmenta-

tion de la portée entre les travées de la
passerelle pouvant entraîner une
charge plus importante sur la seule pile
intermédiaire, ce qui pourrait affecter
la stabilité et la solidité de la structure),
risque de sécurité (risque pour la
sécurité des usagers de la passerelle)
et risque de durabilité (augmentation
de la contrainte exercée sur les maté-
riaux de construction entrainant une
usure accrue et une réduction de la
durée de vie de la structure).

Sachant que page 90/122 « Point 10.2 – Caractéristiques de la passerelle » du Rapport Technique PRO EGIS du
16/03/2021, il est mentionné : « Quel que soit l’emplacement, au vu des portées mises en jeux, des piles intermé-
diaires seront nécessaires dans le lit mineur… », il est tout à fait normal de s’interroger sur la construction de cet
ouvrage.
2-1/ La pile unique a-t-elle été conçue pour supporter la charge supplémentaire sur une portée plus longue ?
2-2/ Des études d'ingénierie approfondies et des analyses de faisabilité pour évaluer ces risques potentiels et ga-
rantir la sécurité, la stabilité et la durabilité de la passerelle dans sa configuration modifiée ont-elles été réalisées ?
3/ Si une crue sévère du Cernon (type 1992 ou 2014) se produit dans les prochaines années et si les eaux viennent à
nouveau envahir les habitations situées en zone inondable en amont du pont de la RD992, vers qui devront se retour-
ner les habitants alors que les porteurs du projet ZEC ont vanté les bienfaits et la pertinence d’une telle réalisation : le
maire de la commune, le Syndicat Mixte du Bassin Versant du Tarn-Amont (SMBVTAM), les concepteurs du projet (EGIS),
les sponsors du projet (CC MGC, AEAG, région Occitanie), le commissaire enquêteur, la DDT12 ou le Préfet du Départe-
ment ?
4/ Toutes ces questions posées attendent des réponses claires et précises pour rassurer les Saint-Georgiens sur
la réelle efficacité de cette ZEC face aux crues sévères du Cernon et sur la solidité de cette passerelle piétonne.

TRAVAUX DE LA ZONE DES STADES (LES RIVIERES)/UNE REALISATION QUI
MERITE DES EXPLICATIONS

Figure 2 : schéma original PRO EGIS 2021 adapté reprenant la modification effectuée par rapport au
projet initial (photomontage)

Figure 1 : schéma original PRO EGIS 2021 adapté reprenant la
modification effectuée par rapport au projet initial (photomontage)
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TRAVAUX DU 1er SEMESTRE 2023

Comme chaque été, le per-
sonnel s’est employé à

résoudre les petits travaux
d’entretien sur la cantine et

l’école du Cernon, mais égale-
ment à l’entretien des

extérieurs des deux écoles
avant la rentrée scolaire

début septembre.

Travaux de réparation des voiries sur le
village afin d’éviter les nids de poules.

Nous devrions renouer en 2024 avec des
travaux d’investissement pour la réfec-

tion de certaines routes, sachant que ce
sont des travaux qui subissent une forte
inflation et sont de plus en plus onéreux.
Les tarifs sont liés à l’augmentation de
l’énergie (bitume issu du pétrole plus

l’électricité pour la transformation sur les
centrales de fabrication d’enrobé à

chaud), à cela vous rajoutez le gasoil
pour le transport et l’application…

Travaux d’aménagement des
espaces, de fleurissement du

village et d’entretien de
l’espace public sur la période

estivale.
Rappel pour information, l’arrêt

d’utilisation des produits
phytosanitaires engendre

une augmentation de la charge
de travail pour l’entretien

du village de 15 %.

TRAVAUX DIVERS
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Eté 2023, réalisation de tra-
vaux d’entretien sur deux des
sept appartements, propriétés
de la mairie qu’elle propose à

la location.
Nous avons profité d’un

« turn-over » entre locataires
pour faire des travaux d’amé-
nagement et de rénovation
du patrimoine immobilier.

Remplacement et création de
mobilier urbain (main courante,
garde-corps…), pour la sécurité

de tous.

Travaux de tailles autom-
nales des divers espaces
verts en cours de réalisa-

tion, à l’image de la
place de l’église sur la

photo.
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TRAVAUX EAU ET ASSAINISSEMENT

Création d’une future fontaine d’eau potable (type coup de poing), pour les futurs aménagements
à proximité de la nouvelle passerelle chemin des rivières avec des tables de pique-nique

et un parcours sportif en devenir.
Finalisation des travaux en mars/avril 2024.

Finalisation des travaux d’investis-
sement par la régie communale

pour le remplacement de l’adduc-
tion qui alimente le lieu-dit les

Tilleuls et le hameau de Vialgues,
soit une canalisation de 1200

mètres linéaires.

Le coût de cette opération en four-
nitures pour la collectivité (en

tuyaux PEHD, manchons, raccords,
vannes et sable de tranchée…), se

monte à 14 822.19 € TTC,
15 880 € TTC de main d’œuvre

estimée communale.

Pour information, l’estimation de
cette même opération faite par le

bureau d’étude qui travaille actuel-
lement dans le cadre du futur

transfert de compétences, était de
210 000 € TTC clé en main avec
une maîtrise d’œuvre extérieure

pour l’étude et le suivi des travaux
et une entreprise privée pour leur

réalisation.
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Une forte implication sur le second semestre au
niveau de la station d’épuration du village :

- La réfection totale du clarificateur secondaire,
avec un remplacement du moto-réducteur, des

roues, des paliers, réfection de l’arase du chemin
de roulement béton…

- Révision des moteurs et remplacement de deux
turbines flottantes sur le bassin d’aération,
- Pas mal de maintenance sur les armoires

électriques et autres automates.

- Remplacement d’électro-pompes immergées.

Réparation de plusieurs fuites d’eau (rue Belvezet, place de
l’église, rue mas de Campels, route de Linas…), sur le réseau

d’eau potable de la commune, d'une longueur de 70 km
pour couvrir tout le territoire.

Cela demande donc un suivi et une surveillance quotidienne.
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ÇA SE PASSE AVEC LA COM COM

Point sur les principales erreurs de tri et leurs
conséquences :

• Les déchets inflammables :
Les batteries, les piles, les appareils électriques et
électroniques, les bonbonnes de gaz, les téléphones
portables présentent un risque majeur d’incendie
ou d’explosion.
• Les déchets coupants / tranchants :
Le verre cassé, les rasoirs, les cutters, les outils de
bricolage présentent un risque de coupures et de
blessures des agents.
• Les déchets hygiéniques et piquants :
Les seringues, les perfusions, les poches médicales,
les masques souillés, les mouchoirs en papier, les
couche-culotte, les tampons et serviettes hy-
giéniques, les pansements, les compresses risquent
de contaminer les agents par des virus ou bacté-
ries engendrant des conséquences graves sur leur
santé.
• Les déchets longs ou volumineux :
Les câbles électriques, la ficelle agricole, la rubalise,
les films de palette, les tuyaux d’arrosage, les
sangles, les bâches, les rouleaux de tapisserie, les
grands cartons et les tubes, les balais, les parapluies,
les pneus provoquent des blocages et des pannes.
Ils dégradent également les convoyeurs ou tapis
du process mécanique, obligeant un arrêt des ma-
chines durant plusieurs heures.
• Les textiles :
Les couvertures, les coussins, les chaussures peuvent
occasionner des pannes de machines par les bour-
rages provoqués dans certains équipements de
séparation de la chaine de tri.
• Les produits dangereux (soude, acide, produits
décapants, produits chimiques toxiques, acides ou
solvants…) :
Contiennent des substances dangereuses pour la

santé et l'environnement. Ils sont à l’origine de
brûlures sérieuses des agents ou de pollution.

Pour rappel, ces déchets pourraient facilement être
orientés vers les filières appropriées grâce à la vigi-
lance et au civisme des habitants dans leur geste de
tri. En effet, ces déchets peuvent être pris en charge
en vue d’être recyclés, valorisés ou traités dans des
filières dédiées quand ils sont apportés en déchète-
ries, ou dans des points de collecte spécifiques
(magasin, pharmacie, borne textile, etc.).

Les coûts engendrés par les erreurs de tri
La présence d’erreurs de tri impacte l’ensemble des
étapes de la gestion des déchets, depuis la collecte
jusqu’au traitement. Elles sont souvent à l’origine de
dégradations sur les équipements du centre de tri,12

Tri des emballages et des papiers, les erreurs à ne pas commettre !

Depuis deux ans, les Aveyronnais déposent l’intégralité de leurs emballages en carton, papier, plastique,
acier et aluminium dans la poubelle jaune. Une fois collectés, ces déchets d’emballages et de papiers sont
acheminés vers ECOTRI, le centre de tri départemental basé à Millau pour être séparés par matière avant
leur expédition vers des usines de recyclage.

Malgré des consignes de tri plutôt bien intégrées par les habitants, certaines erreurs circulent quotidienne-
ment sur les tapis du centre de tri. Ces erreurs représentent 21% du flux entrant, soit un poids moyen de
13,6 kg par habitant et par an. Un chiffre qui peut sembler élevé mais qui est à nuancer puisqu’une erreur de
tri pèse généralement plus lourd qu’un emballage. Toutefois, certains de ces déchets non conformes sont
problématiques et peuvent causer des dommages matériels ou blesser les agents de tri.



engendrant des coûts additionnels de réparation et
entraînant des arrêts de l’exploitation. Par ailleurs,
ces déchets non conformes doivent être réorientés
vers la bonne filière de traitement induisant des
coûts de transport et de traitement supplémentaires.
Ces surcoûts impactent directement les collectivités
et le SYDOM.

Chaque mois, une caractérisation (prélèvement d’un
échantillon de collecte) est effectuée pour chaque
collectivité adhérente au SYDOM afin de quantifier
le contenu des sacs jaunes de chaque territoire et de
définir notamment la part de ces erreurs de tri.
Cette caractérisation permet d’appliquer un tarif
spécifique selon la qualité du tri de la collectivité afin
d’encourager les bonnes pratiques.

Retrouvez plus d’infos sur :
trionstouslesemballages.fr ou au 05 65 68 34 49

*Syndicat Départemental des Ordures Ménagères
https://www.sydom-aveyron.com/ -

Contact presse :
Annabel GIROU – 06 75 36 21 54 – 05 65 68 34 49 -
annabel.girou@sydom-aveyron.com

Symbole fédérateur international, la Flamme Olympique fera étape dans les
villes du collectif Millau-Sète-Montpellier, avant d’atteindre Paris pour l’ouver-
ture officielle des Jeux Olympiques en juillet 2024.
En concertation avec les associations, clubs et écoles de la Com’com, une fête
sportive populaire sera organisée afin de célébrer cet événement qui deviendra
historique.

Nos ambassadeurs
C’est lors du Forum des Associations de Millau qui s’est tenu en septembre dernier, que Natacha Burg et
Thomas Richard ont été tirés au sort pour devenir les porteurs de flamme officiels du territoire, au nom du
mouvement paralympique et olympique.
Natacha, championne de France de football féminin en 2000, est très impliquée dans la vie associative milla-
voise. Thomas possède un très solide palmarès en kayak freestyle et participait en octobre dernier aux
championnats du monde de la discipline aux États-Unis.
Ces deux ambassadeurs sauront incarner, aux côtés de 13 autres relayeurs, les valeurs fédératrices du sport.

Vélicausses , "essayer, c'est l'adopter"

Millau Grand Causses accueillera la Flamme Olympique,
le 13 mai 2024 !

Depuis le mois d’avril 2023, l’opération « Vélicausses » connaît un véritable succès. Ce service de location de
vélos à assistance électrique(VAE) compte d’ores et déjà près de 71 adhérents.
Proposé à tous les habitants (majeurs) du territoire de Millau Grands Causses, ce service à 1€ par jour
permet de proposer une solution alternative aux déplacements quotidiens (souvent motorisés).
À ce jour, 30 vélos sont mis à disposition par la Com’com.

Plusieurs options s’offrent aux usagers :
• la possibilité de louer le vélo sur 3 ou 6 mois ;
• le vélo peut être équipé en fonction des besoins du foyer : siège
ou remorque enfant, remorque marchandise… (les options néces-
sitent un supplément tarifaire).

N’hésitez pas à vous inscrire :
sur le site de la Com’com : cc-millaugrandscausses.fr
ou auprès de Lucien Prunier, Monsieur vélo de la Com'Com : 06 19 64 52 25
ou directement par mail à : lld.velomillau@cc-millaugrandscausses.fr 13



Agenda des manifestations
SAMEDI 13 JANVIER
VOEUX DU MAIRE - Salle des fêtes - 18 h

SAMEDI 27 JANVIER
ALIGT-SAUCISSE - ECOLE DES AMANADIERS - Salle des fêtes
SAMEDI 3 FEVRIER
QUINE - ECOLE CERNON - Salle des fêtes

DIMANCHE 11 FEVRIER
QUINE – PAROISSE - Salle des fêtes
SAMEDI 24 FEVRIER
QUINE –ACCA (chasse) - Salle des fêtes

VENDREDI 1er MARS
QUINE – FC ST-GEORGES - Salle des fêtes
VENDREDI 15 MARS
ABLAYE CISSOKO & CYRILLE BROTTO - INSTANT
- Escapade du Théâtre - Salle des fêtes
SAMEDI 16 MARS
QUINE - ECOLE DES AMANDIERS - Salle des fêtes

DIMANCHE 24 MARS (midi)
REPAS DES AINES - Salle des fêtes..

AVRIL
CARNAVAL - Date à définir.
DIMANCHE 21 AVRIL
CIE SI SEULEMENT -VEN - Escapade du Théâtre -
Salle des fêtes
SAMEDI 27 ET DIMANCHE 28 AVRIL 
ST-GEORGES EN FETE - COMITE D'ANIMATION - Salle des fêtes

VENDREDI 31 MAI
KERMESSE - ECOLE DU CERNON - Cours d'école

VENDREDI 7 JUIN
KERMESSE - ECOLE DES AMANDIERS - Cours d'école
DU VENDREDI 21 AU DIMANCHE 23 JUIN
FETE VOTIVE - COMITE D'ANIMATION - Salle des fêtes

SAMEDI 13 JUILLET
FETE DU 14 JUILLET - FC ST-GEORGES - Salle des fêtes

Une aventure humaine qui explore le spleen des déracinés, et explique pourquoi le monde ne tourne pas
rond.
Entre traditions mandingue et européenne, une conversation se crée : quelque part entre la harpe et le
luth, la kora s’étale en harmoniques, alors que l’accordéon improvise ses chœurs,
comme pour ajouter en profondeur, il se joue des silences, des pleins et des vides.
On y retrouve des échos de la musique de Yann Tiersen (Amélie Poulain).
La musique est délicate, harmonieuse, comme touchée par la grâce et portée par
l’amitié qui unit les deux musiciens. Une musique qui apaise l’esprit et inspire les
sens.
« Une collaboration magistrale entre kora et accordéon... un bijou du début à la
fin » (Songlines UK).
Cyrille Brotto : accordéon | Ablaye Cissoko : kora, chant.

Posé à même le sol, un cercle dessine une lisière discrète entre le public et les deux
artistes. Il forme un espace de tension et d’attention qui prend vie dans l’intensité de
leur présence.
Du mât chinois au jonglage, de l’équilibre à la danse, le geste est pleinement incarné.
La technique, très maîtrisée, s’efface sous le sensible, sous une poétique de chaque
instant.
Spectacle empreint de douceur, Ven parle d’amour, d’une curiosité jubilatoire, de se

laisser porter jusqu’au lâcher prise.
« Ven nous offre à voir la beauté brute du monde à travers un cirque sensuel et
physique. (…) C’est tout à la fois intime et universel. » Les Trois Coups.

ZOOM

ZOOM

Vendredi 15 mars 2023 - 20 h 30
Salle des Fêtes St-Georges-de-Luzençon.

Dans le cadre des Escapades du Théâtre de la
Maison du Peuple, en partenariat avec Millau en
Jazz et la commune de Saint-Georges-de-Luzençon.

Durée : 1 h 30
Tout public dès 8 ans.
Tarif de 6€ à 13€.

Dimanche 21 avril - 17 h
Salle des Fêtes St-Georges-de-Luzençon.

Dans le cadre des Escapades du Théâtre de la Mai-
son du Peuple.

Durée : 45min - Dès 4 ans. Cirque intimiste.
Tarif de 6€ à 13€.

ABLAYE CISSOKO & CYRILLE BROTTO
- INSTANT

VEN - CIE SI SEULEMENT
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Etat civil

Layonn XOWIE né le 9 juin 2023 à Montpellier.

Estéban VEZINET né le 21 juin 2023 à Millau.

Romane BARASCUD née le 22 juillet 2023 à Saint-Affrique.

Hélya FLANC née le 16 septembre 2023 à Millau.

Lara PELISSIER née le 29 octobre 2023 à Saint-Affrique.

Marinette ANDRAL veuve de René BERTHOMIEU. Décédée à Lodève le 16 juin 2023.

Lydia PETIT. Décédée à Nîmes le 30 juillet 2023.

Laurence GALTIER épouse de Jean-Louis ALIES. Décédée à Montpellier le 9 août 2023.

Roland MAURY. Décédé à Saint-Affrique le 10 août 2023.

Henriette CONSTANS veuve de Célestin SUAU. Décédée à Saint-Affrique le 22 août 2023.

Josette CARNAC veuve de André MAURY. Décédée à Millau le 23 septembre 2023.

Gérard PORTES époux de Arlette RAYGADE. Décédé à Creissels le 13 octobre 2023.

Berthe BIBAL veuve de René FAGES. Décédée à Saint-Affrique le 16 octobre 2023.

Dany ARNAL. Décédée à Saint-Georges-de-Luzençon le 25 octobre 2023

Bienvenue à ...

DECES

Nous regrettons le départ de ...

Tous nos vœux de bonheur à …

MARIAGES

NAISSANCES

Ivan IVANOV et Océanne WERLE, mariés le 1er juillet 2023.

Clément ESCUDIER et Pauline THOMAS, mariés le 15 juillet 2023.

Léontin CROS et MERVIEL, mariés le 19 août 2023.

Steve CARTAILLAC et Justine COSTES, mariés le 19 août 2023.

Benjamin CHEVALDONNET et Sandra DURIF, mariés le 19 août 2023.

Lucas ASSEZAT et Ludivine PIERRE, mariés le 23 septembre 2023.
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Les Ateliers Artistiques ont tiré leur révérence après
l’assemblée générale de juin 2023, pour laisser place
à Luz’en Forme et Loisirs. Ce changement de nom
de l’association correspondant à un souci de visibili-
té et de cohérence avec les activités proposées
aujourd’hui.

Depuis mi-septembre, l’association compte 86
adhérents, dont une quinzaine de nouveaux. C’est
au jardin de la mairie qu’a eu lieu notre rentrée avec
une matinée inscription et essai des activités en ex-
térieur. Un beau succès, pour une première, 40
participants, beaucoup d’échanges, de plaisir à nous
retrouver. Le programme proposé était chargé en
début de saison, pas moins de 10 activités.

Avec le Pilate, la Gym douce, le Cardio-training, le
Tai Chi, le Yoga sur chaise, le Pilate-stretching ou la
Zumba, Pauline, Laetitia, Charlène et Christophe nos
animateurs diplômés, nous permettent chaque se-
maine de nous tonifier, de nous assouplir, de garder
le rythme et de nous défouler, le tout dans une am-
biance conviviale et respectueuse. Cette année, les
groupes vont de 7 à 14 personnes maximum, ce qui
permet aux encadrants d’être plus présents pour
chacun d’entre nous.

3 ateliers ont été arrêtés mi-novembre par manque
de participants (Stretching, Marche nordique et Ate-
lier mémoire). Si jamais, vous étiez intéressé par l’un

ou l’autre, n’hésitez pas, contactez-nous. Il n’est
jamais trop tard…

L‘ensemble vocal San Jordi a mis un peu plus de
temps à retrouver ses marques, car il a fallu trouver
une nouvelle cheffe de chœur, et ça n’a pas été une
mince affaire, mais ça y est depuis le 20 novembre,
c’est reparti avec des répétitions hebdomadaires le
lundi de 15h à 17h sous la houlette de Evguenia Co-
but. Si vous avez envie de chanter, si le « chœur »
vous en dit mais que vous n’osez pas, n’hésitez pas
contactez Mado ou Marie Claude.

Par le sport, le bien-être, le chant, pensez à prendre
soin de vous et à vous faire plaisir !!!
Et pour 2024, nous avons quelques projets en tête,
mais il est encore trop tôt pour vous en parler, restez
vigilants aux infos locales, vous pourriez avoir de
bonnes surprises.
D’ici là, nous vous souhaitons, à chacun la santé, la
joie et la paix pour les fêtes de fin d’année.

LUZ'EN FORME ET LOISIRS

Vie associative
ACCA

L’Assemblée générale s’est tenue le 7 avril 2023. Le
nouveau bureau se compose de :
- Président : Benjamin BERGOUNHE ;
- Vice-président : Maxime BARTHELEMY ;
- Trésorier : Patrick CAMMAS ;
- Secrétaire : Christian DEJEAN ;
- Membres : Jean-Pierre ROUCOULES, Sylvain PRA-
DAL, Damien PRADAL, Lilian BONNED, Thierry
MARCILHAC.

Durant cet été, les bénévoles ont nettoyé les points
d’eau pour le gibier et nous les remercions.

Afin de collecter des fonds supplémentaires, de la
charcuterie a été mise à la vente, notamment de la

saucisse sèche de chevreuil (transformation faite par
la Charcuterie du Viala).

Nous voudrions rappeler que pendant l’intersaison, il
est conseillé de ne pas laisser divaguer vos animaux
de compagnie car cela occasionne des gênes pour le
gibier, notamment pour la reproduction.

Cette année, l’ACCA organise un quine qui aura lieu
le 24 février 2024 à la salle fêtes. Un Ball-trap devrait
être organisé mais la date n’est pas encore fixée et
cela dépendra de la présence de plus de bénévoles.

Bonne saison à tous.
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Dans ce numéro, l'association Téranga propose de
faire le portait de Monsieur Abdou Khadre Fall,
principal correspondant de notre association dans la
ville de Thiès au Sénégal. Abdou se définit ainsi : " je
suis agronome de formation avec une dominante en
santé et productions animales. Je m’intéresse beau-
coup à la protection de la nature, aux exploitations
agricoles familiales, à l’agriculture urbaine et périur-
baine, aux sports, aux voyages, entre autres. Une
partie de mon temps est consacrée aux services à la
communauté et au syndicalisme".
Au quotidien, il est Enseignant-chercheur, et chef du
centre d’application et de production à l’université
Alioune Diop, à Bambey, ville universitaire à 50 km
de Thiès.
Pour notre association, il a ouvert des portes dans
les hôpitaux, des centres de santé, dans les écoles,
fait connaître la pouponnière de Bineta, toutes
structures cibles des actions de Téranga. Il assure
aussi la réception et la distribution du matériel en-
voyé par l'association. Sans lui, beaucoup d'actions
ne pourraient se faire.

Aussi, nous tenions à le recevoir pour lui faire décou-
vrir notre région, et tout le travail en amont réalisé
par notre association.
Abdou a fait un séjour de trois semaines en Aveyron,
en vivant notre quotidien. Basé à Saint-Georges, il a
pu rencontrer Alassane notre voisin, Brigitte exploi-
tante agricole à la ferme de Combefère, passer deux
jours chez Solange à Saint-Victor, voir les gorges du
Tarn et le Méjean avec Isabelle, voir le Rougier, l’Au-
brac, les jardins du Chayran, et beaucoup de vielles
pierres. Il a également voulu participer aux activités
de l'association (gestion du matériel à convoyer,
projets, organisation…), en un mot, mieux connaître
Téranga:
"C’est une structure qui est composée de bénévoles
qui œuvrent dans le service à la communauté. Elle
contribue significativement et d’une manière réelle à
l’amélioration de la prise en charge médicale dans
certaines structures de la commune de Louga et
celle de Thiès au Sénégal. Je salue l’engagement de
ces bénévoles" disait-il au cours du repas partagé
avant son retour au Sénégal. Des grands moments
d'amitié et de solidarité réciproque.
Contact : Daniel 0672445448

COMI TE D'ANIMATION

TERANGA

Nous avons été heureux et fiers de pouvoir organiser la fête du village au
mois d’Avril cette année et souhaitons vous remercier pour le soutien que
vous nous avez montré durant cette édition.
Concernant l’année à venir des changements seront à prévoir.
Les dates de la fête vont être modifiées comme suit :
Un premier événement Le week-end du 27/28 Avril (fête de la St-Georges)
cet événement se voudra convivial et familial pour rapprocher les membres
du village.

Un second événement sera organisé le week-end du 21/22/23 Juin (fête de
la musique) afin de profiter d’un temps plus agréable et plus chaud pour
faire la fête tous ensemble.

Cochez bien ces dates sur votre calendrier, on espère vous y voir nombreux.

Le comité des fêtes de Saint-Georges vous souhaite de passer de très belles fêtes de fin d’année remplies
d’amour, de bonheur et de joie.
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En ce 23 novembre à 14h, les randonneurs n’avaient
pas rendez vous avec les sentiers mais avec une vi-
site du centre de tri des déchets recyclables
départemental de Millau. Une occasion pour partici-
per à La Semaine européenne de la réduction des
déchets (SERD) prévue du 18 au 26 novembre 2023,
avec pour thème cette année « Les emballages ».
Nous sommes accueillis par messieurs Hamon et Ha-
ton du Sydom (syndicat départemental des ordures
ménagères) qui seront pour nos 2 groupes des
guides et des pédagogues tout le long de la visite
sur le site dans la zone d’activité de St-Germain.
Ecotri, un véritable site industriel qui ne traite pas
loin de 20 000 tonnes par an avec un personnel qui
contribue à la valorisation des déchets recyclables
(sacs jaunes) pour limiter l’impact sur l’environne-
ment.
Mais l’enjeu est aussi entre nos mains, si j’ose dire,
lors du tri des déchets de chaque citoyen. (Par

exemple ne pas réduire de volume une bouteille
en plastique sinon le ‘’process’’ ne le reconnaît
pas et repart vers un tri manuel).

Voilà tous nos Clapasséjaïres bien armés pour faire
un tri des déchets le plus vertueux possible.

L’année s’achèvera par une balade du côté des
Cades sur le Causse Noir et la reprise en début
d’année 2024 sera du côté de St-Affrique.

ENFIN !
Le club peut enfin utiliser plei-
nement les nouveaux vestiaires,
la salle de convivialité presque
opérationnelle nous permet de
lier les diverses générations du
club. Elle est un vrai outil à
notre service et l’affluence aux
matchs s’en ressent.

Senior : Un début de saison en demi-teinte côté
résultats où nos deux équipes sont dans le « ventre
mou » du classement. Un effectif suffisant mais par
manque d’implication, les deux équipes ne partent
pas au complet tout le temps. Les dernières recrues
tardives ont fait du bien. Les deux équipes restent
qualifiées dans leur coupe départementale respec-
tive à ce jour. Prochain tour le 9 décembre.

Jeune : Nous avons enregistré une progression des
licenciés, en partie due à l’entente avec Larzac Val-
lées en U13, U15 et U17. Un point noir tout de
même avec l’absence de joueurs en U11. Les plus
jeunes participent assidument aux plateaux et aux
entraînements.

Vétérans : L’émergence de la section vétérans a
permis d’enregistrer une vingtaine de nouvelles li-
cences. Nous avons disputé 4 matchs avant la trêve.
Les rencontres reprendront fin février. Le « mercato »
reste ouvert ! Convivialité obligatoire !

Côté festivités, après un 13 juillet réussi, les béné-
voles ont aidé à l’organisation des Templiers. Tous se
concentrent maintenant sur le réveillon. Le nombre
d’inscrits début décembre laisse déjà augurer un
franc succès.

Comme toutes les saisons, nous renouvelons notre
appel à bénévoles, que ce soit sur ou hors du ter-
rain, nous avons besoin de toutes les bonnes
volontés !

Contact Eric ou Philippe : 07.85.75.56.85 /
06.84.18.95.97

LES CLASSEJAÏRES

FOOTBALL CLUB ST-GEORGES-DE-LUZENCON
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Au mois d'octobre 2023 s'est tenue l'assemblée gé-
nérale de l'association des parents d'élèves de
l'école publique du Cernon, le bureau reste inchan-
gé :

- M. MALAVAL Pierre le président
- M. TAMBOUR Julien le vice-président
- Mme GAL Amérine la secrétaire
- Mme TREILLET Clara la vice-secrétaire
- M. BERNAT Florian le trésorier
- M. BONNEAU Julien le vice-trésorier

Cette année nous organisons plusieurs manifesta-
tions :

- la soirée d'Halloween le 31 octobre qui a remporté
un vif succès pour cette première édition, les enfants
ont bien profité de notre DJ kids !
- la bourse aux jouets qui a eu lieu la première se-
maine du mois de novembre en collaboration avec
l'école privée des amandiers de St-Georges,
- le marché de Noël le dimanche 10 décembre les
nombreux visiteurs sont venus profiter des créations
de nos 30 artisans. Le père Noël était au rdv les en-
fants ont pu faire des photos et déguster les
bonbons distribués. Maquillage, tombola, repas, su-
crerie, vin chaud... de quoi passer un bon moment !

- nous nous retrouverons le samedi 3 février 2024
pour le quine de l'école,
- et en fin d'année scolaire les enfants nous présen-
teront leur kermesse.

Nous organisons des évènements afin de récolter
des fonds pour financer les projets scolaires ainsi
que les sorties de fin d'année aux enfants de l'école.
Ils se rendront avant les vacances au cinéma voir un
film de Noël. Notre initiative a pour but également
de faire vivre le village.

Si vous êtes désireux de nous aider, n'hésitez pas !
vous pouvez nous contacter par mail : apecer-
non@gmail.com, sur la page Facebook Ape du
Cernon.

ECHO DES AVENS

L’année 2023 a été particulièrement fertile pour la
fanfare, avec une résidence à Conques, un séjour
au Portugal, des JAMS époustouflantes malgré de
mauvaises conditions météo... sans parler des nom-
breuses sorties dans la région, de l’Aubrac aux
Pyrénées-Orientales, des fêtes villageoises, des ani-
mations de soutien aux associations, et des
rendez-vous traditionnels à Saint-Georges : céré-
monies devant le monument aux morts, carnaval
des enfants, fête votive.
Les répétitions du jeudi à la salle des fêtes ont été
très suivies par une équipe de musiciens qui a
beaucoup rajeuni en raison de l’arrivée de nou-
veaux talents, accélérant ainsi l’évolution d’un
répertoire qui s’enrichit chaque année.

Une petite révolution a été décidée lors de l’assem-
blée générale du 11 novembre : le bureau classique
de l’association est remplacé par une direction col-

légiale de sept membres, appartenant tous à la
nouvelle génération de fanfarons. Citons ici les
mots du dernier président en exercice, qui exhorte
la fanfare à « continuer à fanfaronner,car notre
musique vivante et colorée enchante la rue, incite
au carpe diem et nous emmène vers un mode plus
ouvert à l’altérité ».

L’aventure est donc loin d’être finie pour l’Echo des
Avens, qui a soufflé ses 34 bougies en 2023, et
dont quelques membres vont participer à une tour-
née au Sénégal pendant les vacances de Noël sous
la bannière de Tambourfanfare.

APE DU CERNON
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Lors d’un séjour 5 jours près du Lac de Serre-Ponçon
les 30 membres de l’association des Amis du Voyage
ont exploré les Hautes Alpes, voyage enrichissant de
découvertes culturelles et historiques. Nos journées
nous ont permis de visiter, le MONT DAUPHIN,
place forte du XVIIème siècle, fondé par Vauban.
ST-VERAN « La plus haute commune d’Europe »
métamorphosée au cours du XXème siècle grâce au
tourisme. Lors de la montée dans le village, nous
avons découvert ses différents cadrans solaires aussi
imaginatifs les uns que les autres, ses fontaines et
ses superbes chalets.
Ensuite balade sur le Lac de SERRE-PONÇON créé
en 1959 par la construction d’un barrage sur la Du-
rance, qui a toutefois nécessité la destruction de
deux villages, de plusieurs hameaux et le déplace-
ment de plus de 1100 personnes.
Visite du Muséoscope, un parcours visuel qui retrace
l’histoire de la construction du barrage et ses
conséquences à travers les témoignages des habi-
tants qui ont vécu le déchirement de quitter une
page de leur vie.
Par la route Napoléon, arrivée à GAP carrefour
commercial du Moyen-Age. Visite guidée de la ville,
de sa cathédrale, l’Hôtel de ville etc.

Le Château TALLARD ancien château fort dont
les premières tours datent de 1215.

EMBRUM « La Nice des Alpes » dénommée ainsi à
cause de son climat tempéré.
Sur notre route de retour visite de FORCALQUIER.
Ensuite un déjeuner collectif terminait ce voyage
dans une ambiance de détente et d’amitié.

La journée « retrouvailles » du samedi 14 octobre
nous faisait découvrir Rodez et le château de Bour-
nazel. Des moments très appréciés de tous. Au cours
du déjeuner, les projets pour 2024 ont été proposés.
Du 13 au 16 Mai 2024 « la Fête des Fleurs à GE-
RONE (Espagne).

LES AMIS DU VOYAGE

CEN TRE DE LOISIRS
L'Association Familles Rurales
gère l'accueil de loisirs " les Zécu-
reuils". Des enfants des écoles
maternelles et primaires du village
et des alentours se retrouvent les
mercredis et les vacances sco-
laires (sauf celles de Noël).

Ces journées permettent aux par-
ticipants d'apprendre à vivre
ensemble tout en partageant des
temps de jeux, de danses, des bri-
colages... Des sorties proches ou
plus lointaines sont un bon moyen
pour explorer notre environne-
ment et répondre à la soif de
découverte des jeunes curieux.
Jouer, c'est grandir ! les Zécureuils
mettent joyeusement cette
maxime en pratique dès qu'ils ar-
rivent...
Mille Mercis à tous ceux qui
permettent cela en donnant en-
core et encore du temps, comme
les Bénévoles sans qui le centre
n'existerait pas.
Ils nous offrent des jeux, de quoi
bricoler, des tours de manèges et
bien d'autres choses encore.
Ils nous accueillent sur leur terrain
pour jouer, nourrir des poissons
ou caresser les moutons...

Pour gâter les gourmand(e)s ils
préparent de bons repas et de
super gâteaux d'anniversaire.
La liste pourrait s'allonger...

L'année 2023 a été très chouette,
que 2024 le soit encore plus.
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LUZ'ARTS

VAL SEREIN

Avant la coupure des vacances,
qui se résume au seul mois
d’août, les adhérents du Club des
Retraités du Val Serein se sont re-
trouvés par 2 fois, à l’occasion des
2 pique-nique devenus tradition-
nels à ce moment de l’année.
Occasion de passer deux bonnes
soirées. Toujours dans la bonne
humeur nous étions 64 en juillet
et 48 en août.

Pour le 14 septembre, jour de sor-
tie dite des adhérents, nous avons

pris la direction de Micropolis et
de St-Léon. La Cité des Insectes,
et la maison natale de Jean Henri
Fabre (bicentenaire de sa nais-
sance oblige) nous ont accueillis
pour deux visites aussi intéres-
santes l’une que l’autre. Belle
journée et bonne participation.

Le 6 octobre, pour les Seniors
était proposée une remise à ni-
veau du code de la route. 20 à 25
personnes ont participé, elles sont
reparties en ayant la conviction
d’avoir amélioré leurs connais-
sances en matière de panneaux
de signalisation ainsi que des nou-
velles consignes de conduite.

Le 27 octobre un loto a réuni à la
salle des fêtes une quarantaine de
personnes.

Le 17 novembre, nouvelle ren-
contre pour une projection
photos. Nous avons passé un
agréable moment.

Le 20 novembre 35 participants se
sont rendus au Domaine de
Gaillac pour une journée sur le
thème : « Gourmandises de

l’Avent », avec son marché de
Noël et son repas dansant. Bonne
journée.

Enfin, pour clôturer l’année et fê-
ter Noël nous nous retrouverons à
la salle des fêtes le 6 décembre.

L’association du Val Serein est ou-
verte à tous les retraités qui le
souhaitent. Nous vous accueille-
rons avec le sourire.

Pour tout contact : Christiane Bo-
ned 05 81 19 58 09.

Bonnes fêtes de fin d’année,
meilleurs vœux à toutes et tous
pour 2024.

L’atelier créatif des enfants
C'est reparti ! Des anciennes sont
parties au collège, des nouveaux
petits les remplacent. Un groupe
différent, curieux et surprenant
dans ses réalisations malgré le
jeune âge (5 - 7 ans).
Cette année notre fil conducteur
est le monde animal dans l'art, au
fil du temps à travers le monde.
Nous cheminons en découvrant
des techniques diverses ; mou-
lages de fossiles, fresque d'art
pariétal, fabrication et ornement
de « papyrus », minutieux travail

de mosaïque… Vaste univers...et
créativité des enfants toujours au
rendez-vous !

Le café créatif des adultes
Tous les lundis soir de 20 h à 22h
un petit groupe se retrouve dans
la bonne humeur et la convivialité
au Val Serein. Pas de cours, pas
d'activités prédéfinies, chaque

personne apporte son travail en
cours : Aquarelle, travaux d'ai-
guilles, créations diverses…
Besoin d'un conseil ? Il y a peut-
être quelqu'un d'un peu plus ex-
périmenté qui peut apporter son
aide ! Si cette aventure vous
tente, la porte est ouverte et les
échanges en seront enrichis !
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La Maison de Santé de St-Georges-de-Luzençon
invite la « MSP des Nounours » .

Le 29 juin la MSP des NOUNOURS a accueilli toute
la matinée les Moyennes sections, Grandes sections
et CP des écoles du Village (Public et Privée).
Environ 54 Nounours ont répondu à l’invitation pour
rencontrer les différents «Nounoursologues » spécia-
lisés dans les disciplines suivantes : pharmacie,
dentaire, kinésithérapie, orthophonie, diététique,
psychologie, soins infirmiers, médecine générale,
éducateur APA (Activité physique Adaptée). Les
nounours ont participé aux 9 ateliers organisés par
les « Nounoursologues » et ont dû établir un diag-
nostic.

La « MSP des Nounours » a pour vocation de :
• Dédramatiser les soins
• Réduire l'angoisse des jeunes enfants provoquée
par les blouses blanches et de les familiariser avec le
fonctionnement
• S'intégrer aux programmes scolaires : découverte
du corps, santé, hygiène, vaccinations etc…

Tous ensemble ils ont pu échanger autour de sujets
sur la santé publique, la prévention, et les craintes et
les angoisses des Nounours.

Une belle action qui ne demande qu’à être re-
nouvelée.

De la Côte d’Ivoire au Pays Mil-
lavois…

Le père Célestin AKO, originaire
du diocèse d’Agboville en Côte
d’Ivoire, est arrivé au mois d’août
dans l’Aveyron, et début sep-
tembre dans le Millavois, pour une
mission de trois ans en France.
Même si les prêtres sont mission-
naires par nature, quitter son pays
est un arrachement. Mais pour le
père Célestin, c’est le Christ qui
l'envoie, par le biais de son re-
présentant, l’évêque. En acceptant
cette mission en France, il s’est
fixé comme objectif d’aider les
gens d’ici à aimer le Christ : « On
ne peut pas aimer le Christ si on
n’aime pas l’Homme d’abord ».
Souhaitons-lui de réussir dans sa
mission.

Un synode à Rome ouvert aux
hommes et femmes laïcs…

Évêques, cardinaux, prêtres,
diacres, mais aussi hommes et
femmes laïcs de tous les
continents se sont réunis à Rome
au mois d’octobre dernier pour
évoquer les problèmes de notre
temps : les pauvres au centre de
l’Eglise, les migrants, le clérica-
lisme, le rôle des femmes, pour ne
citer que quelques exemples…
La délégation française compre-
nait un cardinal, quatre évêques
et une femme, Anne Ferrand, ori-
ginaire du diocèse de Rodez. La
prochaine session se déroulera en
octobre 2024.

La Paroisse Saint-Jean XXIII, la
communauté chrétienne de Saint-
Georges, souhaitent à chacun de
vous une Bonne et Heureuse An-
née.

RELAIS PAROISSIAL

MAISON DE SAN TE
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ECOLE DES AMANDIERS
En route pour les JOP de Paris
2024 !
Des activités riches et variées
pour les écoliers des Amandiers.

Une quarantaine d’élèves ont fait
leur rentrée à l’Ecole des
Amandiers. Isabelle AUGE,
directrice a en charge la classe de
maternelle/CP et Nathalie
CAMBON, la classe des CE/CM.
A leurs côtés, sont présentes
Jeanne et Tamara, les aides
maternelles.

Les enseignantes ont retenu
comme fil conducteur de l’année
scolaire le thème des Jeux
Olympiques et Paralympiques
(JOP).

Ainsi, le jour de la rentrée, les
CE/CM ont participé à un Escape
Game visant à promouvoir l’esprit
des Jeux Olympiques et
Paralympiques à travers leurs
valeurs universelles, sportives et
culturelles.

En octobre, les enseignantes ont
organisé une animation commune
à l’ensemble des élèves autour du
jeu « Affiche tes JO ! » proposé
par l’UGSEL.

Ils ont aussi pu s’initier au rugby
en participant à l’animation "la
Capelle fait son rugby" proposée
par le SOM rugby en partenariat
avec la ville de Millau dans le
cadre de la coupe du monde de
rugby 2023.

A l’occasion de la Semaine du
goût, les maîtresses ont organisé
un atelier culinaire en lien avec les
JOP. Tous les élèves de l’école se
sont retroussés les manches pour
fabriquer de jolis petits sablés aux
couleurs des anneaux olympiques.

Le 1er décembre tous les élèves
de l’école ont chaussé baskets et
revêtu tenue de sport afin de
courir en solidarité avec les

enfants malades soutenus par
l’Association ELA. Après la course,
les élèves ont planté un bel olivier
dans l’enceinte de l’école.

Désormais, les enfants ont le
regard tourné vers Noël ; les
petites mains ont commencé à
s’activer dans la fabrication de
cartes et autres bricolages.

L’association des parents d’élèves
des Amandiers a tenu son
assemblée générale au mois
d’octobre au cours de laquelle les
projets pour l'année ont été
présentés : grillée de châtaignes,
vente de chocolats de Noël,
organisation du repas annuel,
quine, course du viaduc… Toutes
ces manifestations et actions sont
réalisées au profit de l'école. Les
recettes permettent de soutenir
et d’accompagner les projets de
l’équipe pédagogique :
interventions en occitan, sorties
scolaires, festivités de Noël…

SAMEDI 13 JANVIER 2024 à 18 h,
présentation des vœux aux habitants(es) de Saint-Georges

à la salle des Fêtes.

ELECTIONS EUROPEENNES
DIMANCHE 9 JUIN 2024

Une inauguration de la ZEC pourrait être
envisagée le 24 mai 2024.
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LES BREVES
L'inauguration de l'accueil de la Mairie/Agence Postale
Communale/Maison France Services aura lieu en début

d'année 2024.

Le reglement pour l'eau et
l'assainissement sera revu
en début d'année 2024.



BAR –RESTAURANT :
• Le Soleil du Parc – Chez Alex
1 avenue du Pré de Vabres
Tél. : 05 65 62 35 51
• St-Georges Pizza :
1-3 rue Fontaine Vieille
Tél. : 05 65 61 63 87

Bloc notes

RESTAURANTS AMBULANTS :
• Ô MILL PATES
Tous les vendredis soirs
Parking à l'angle av du Pré de Vabres / rte de Mayres
Tél. : 06 52 91 95 35

ECOLE DU CERNON :
7 chemin des Rivières - 05.65.62.37.24
ECOLE DES AMANDIERS :
2 place du Soleirol - 05.65.62.31.36

OPAH "Je rénove avec la Com'Com" :
Permanence tous les 1er mercredis du mois, de 9h15 à 12h.

SERVICE A LA PERSONNE sur la commune :
• ADMR St-Georges : Tèl. : 05 65 61 07 29

GARDES D’ENFANTS :
• Assistantes Maternelles Agréées :
Sur www.saint-georges-de-luzencon.fr, rubrique VIE LOCALE –
Enfance et jeunesse – Petite Enfance.
• Centre de Loisirs les « Z’écureuils » :
Parc de la Mairie
Tél. : 06 84 07 52 27 ou 05 65 58 41 03

HORAIRES D’OFFICE RELIGIEUX :
• St-Georges-de-Luzençon :
Le 4ème samedi, tous les 2 mois, à 17 h 30 (hiver), 18 h (été).
• Millau :
Le samedi à 17 h 30 (hiver), 18 h (été).
Le dimanche à 9 h et 10 h 30.

HORAIRES D’OUVERTURE DE LA DECHETERIE :
-le lundi et le mercredi de 14 h à 17 h
-le samedi de 8 h à 12 h

BIBLIOTHEQUE :
Mercredi : 16 h à 18 h & Samedi : 10 h à 12 h
Tél. : 06 87 53 33 56

COMMERCES :
• Salon de coiffure ERIKA :
4 rue de la Fontaine Vieille - Tél. : 05 65 62 41 75
• Tabac –Presse du Cernon :
HIL Muriel – 1 rue du Moulin de Taly
Tél. : 09 64 02 05 02
• Boucherie – Charcuterie – Epicerie : BOUCHERIE RAPP
1 rue du Moulin de Taly - Tél. : 05 65 62 35 59
• Boulangerie-Pâtisserie « L’Espigal » :
3 rue du Moulin de Taly - Tél. : 09 67 23 37 59

• SUSHI VIETASIA
Le samedi de 14h à 17h
13 rue du Moulin de Taly (plateau de la gare)
Tél. : 06 79 70 49 44 - 06 33 52 07 40

ASSISTANTE SOCIALE :
Permanence tous les 1er jeudis du mois, le matin, à la Mairie sur
R.D.V. uniquement. N° à contacter : 05 65 60 95 55

PROFESSIONNELS DE SANTE :
• Maison pluridisciplinaire de santé
3, avenue Bernard Pottier :
- Médecins Généralistes :
Docteur Sébastien COMBES
Docteur Amélie BEZIER
Docteur Claire LEBON
Docteur Valentin RICŒUR
Tél. ; 05 65 62 36 32
- Cabinet d’infirmières :
Mme BIANQUIS - Mme SANTORO - Mme PETIT
Tél. : 05 65 62 43 13
- Cabinet de Kinésithérapie :
M. GALTIER - M. ALAZARD - M. PETIT
Tél. : 05 65 62 35 34
- Chirurgiens-Dentistes :
Docteur Fanny RIVIERE-DEDIEU
Docteur Marine GINESTE
Tél. : 05 65 62 32 71
- Orthophoniste :
Natacha LAURENT
Tél. : 07 81 32 98 32
- Psychologue-Psychothérapeute :
Caroline SAVETIER
Tél. : 06 95 14 93 82
- Diététicienne :
Maria-Elena LADOUX MARTINEZ
Tél. : 06 45 02 81 40
- Infirmière ASALEE :
Claire BLANC
Tél. : 05 65 69 46 93
• Pharmacie
1 rue du Moulin de Taly
Cécile MAFFRE
Tél. : 05 65 62 35 04
• Ambulances COMBES-VULLO
13 ZI de Vergonhac
Tél. : 05 65 62 45 45
www.ambulancescombesvullo.fr

www.saint-georges-de-luzencon.fr
N'hésitez pas à consulter le site internet

Vous y trouverez TOUTES LES INFORMATIONS DE LA VIE
DE LA COMMUNE (démarches administratives,

comptes-rendus des conseils, actualités,
évènements intra-muros et autour de St-Georges...)

Pensez à télécharger l'appli INTRA MUROS


